



Cathédrale de Malmedy

Si tu savais...

Bulletin mensuel

N° 56 : novembre 2024

Unité pastorale Saint François d'Assise au pied des Fagnes, Malmedy

"Quand tu veux construire un bateau, ne commence pas par rassembler du bois, couper des planches et distribuer du travail, mais réveille au sein des hommes le désir de la mer grande et large!" Antoine de Saint-Exupéry



Au bord de l'abîme, ma seule planche de salut pour résister aux pesanteurs de la vie, c'est me rattraper, m'accrocher à ce rocher :

"Le Seigneur est mon rocher!" (2 Sa 22, 2 ; Ps 18, 3).

C'est d'autant plus rassurant avec cette autre main inespérée prête à soutenir mes mains tenaces, mais tellement fragiles ...

La main providentielle, n'est-ce pas l'Esprit Saint ?

Vital Nlandu

Sommaire

Echos de la messe de rentrée	03
Bénédiction des animaux domestiques.....	07
Collectes pour le « <i>Si tu savais... </i> »	08
Horaires des messes.....	10
Echos des communautés.....	12
Autres informations	14
Rigolothérapie.....	15

L'automne, saison charnière pour la nature

"*La nature est pleine d'enseignements*" écrit Félicité Robert De Lamennais, "*ouvrez grands les yeux, et elle vous instruira*". En effet, tout y est lié ! En automne, on fait la récolte, on emmagasine les réserves de nourriture nécessaires pour affronter la dormance hivernale.



La saison estivale lui ayant cédé la place, les jours raccourcissent, les températures baissent progressivement, le temps devenant de plus en plus nuageux. Dès la fin de l'été, les oiseaux insectivores ont fait leur

plein, les migrants sont partis vers le sud. Les plantes ralentissent leur métabolisme, les arbres font tomber leurs feuilles étant donné la décrue de la photosynthèse. Cette métamorphose saisonnière offre cependant un paysage pourpré à couper le souffle, idéal pour l'émerveillement des balades en famille, entre amis ou simplement en amoureux de la nature ! A l'automne, les feuilles deviennent fleurs. Le temps est doux, parfois sujet au vague à l'âme..., une vraie source d'inspiration artistique et poétique !

Quelques joyaux sortis des ateliers de la messe de rentrée pastorale 2024-2025

Nous avons la joie de vous présenter les fruits du partage des neuf ateliers de la messe communautaire du dimanche 6 octobre dernier. Toutes les forces vives de l'UP étaient au rendez-vous avec plus ou moins 70 enfants, leurs parents, les catéchistes et les habitués de la messe du dimanche. A chacun d'en soutirer la substantifique moelle pour sa foi. L'accent était mis sur la rencontre, l'interactivité, le partage et la convivialité. La question posée, qui est d'ailleurs le thème qui servira de fil rouge au cours de cette année pastorale, c'est : "Et toi, ta relation avec Dieu ? ... Und du, deine Beziehung zu Gott ?"

1. Mise en situation : Question posée à un couple en préparation de leur sacrement de mariage : « *Où en es-tu dans ta relation avec Dieu ?* ». Réponse du futur époux : "*Je suis issu d'une famille croyante. Moi-même je suis croyant, mais je dois vous avouer que, comme pour beaucoup de gens aujourd'hui, je ne me sens pas concerné par ma foi !*" et il précise « *J'en suis indifférent, je ne m'y applique pas. J'attends le déclic !* » **Que penses-tu de ce témoignage ?**

Réflexions issues des ateliers :

- Encore faut-il décoder le déclic ;
- Ce témoignage reflète ce que beaucoup de jeunes pensent actuellement ;
- Ma relation personnelle avec Dieu s'est construite au fur et à mesure de la maturité humaine et spirituelle que j'ai acquise ;
- Je me retrouve dans ce témoignage ;
- La foi donne du sens à notre vie ;
- Depuis ma confirmation, une phrase m'a marquée et m'accompagne : où est-il Dieu quand j'ai besoin de lui, au moment où je ne vois plus les empreintes de ses pas à mes côtés ? Sa réponse : "*En ce moment, je te porte*". Pour moi, ma relation avec Dieu est un cheminement : il y a des moments où on se rapproche et d'autres où on s'éloigne un peu, mais sans jamais se perdre de vue ;
- Je suis croyante, mais pas pratiquante faute de temps ;
- Ma relation avec Dieu est sincère : je pense à lui tous les jours et je suis heureuse d'avoir transmis à mes enfants les valeurs de l'Evangile ;
- C'est au quotidien que je vis ma relation avec Dieu dans la gratitude et l'émerveillement devant la beauté de la nature et de la vie. J'aperçois les clins d'œil de Dieu, je ressens sa proximité. Dans mes moments éprouvants comme ceux

de joie, je fais appel à lui. Il est comme une boule de chaleur qui m'accompagne sur mon chemin ;

- Je n'ouvre pas nécessairement mon cœur à Dieu, mais je n'empêche pas mes enfants de le faire ;
- On n'a pas besoin de pratiquer pour être croyant ;
- Il y a des choses dans la vie que je ne comprends pas, mais tout a une raison d'être là, à nous de discerner ;
- Les paroles de l'Evangile, je les entends, mais je ne les ressens pas ;
- Je suis une croyante tiède, et c'est à l'église, portée par l'assemblée priante, avec des belles homélies, des beaux chants, le silence ... que je me sens plus proche de Dieu ;
- J'aime venir à la messe pour approfondir ma foi ;
- Quand je surmonte mes peurs, quand je m'en sors dans des choix compliqués, je lui suis reconnaissante.



2. Questions posées aux groupes

○ **Comment te représentes-tu Dieu ?**

- C'est une représentation iconique que j'en fais depuis mon jeune âge : homme aux cheveux longs, mince, faible physiquement mais doté d'une force intérieure inouïe ; il rayonne et sa lumière irradie en chacun ;
- Un guide, quelqu'un de proche qui me veut du bien, qui m'aide beaucoup, lumière sur ma route. C'est un Esprit qui donne la force d'avancer chaque jour ; un Dieu d'amour qui réconforte. Un compagnon de route que j'ai redécouvert suite à un problème de santé ; il habite dans le cœur et invite à respecter l'autre. Une personne qui m'accompagne au quotidien, dans les moments heureux et malheureux. Il est le Créateur, il m'habite et me réconforte ;
- On nous a appris que Dieu a fait l'homme à son image. Donc, quand je vois un humain, je vois Dieu, mais quid quand l'homme fait le mal ?
- Une source de lumière, une énergie positive ;

- C'est une idéologie abstraite développée par les croyants par besoin d'avoir une image à laquelle on se raccroche. Comme cartésien, je ne crois pas à quelque chose qu'on ne sait pas vérifier scientifiquement ;
- C'est quelqu'un de plus grand que tout, sur qui je m'appuie dans les difficultés de la vie ;
- Une protection, un accompagnateur, quelqu'un à qui on peut se confier ;
- Une ancre qui me stabilise pour moins flotter ;
- Un Père aimant, plein de miséricorde, de justice et de douceur ;
- Le créateur des éléments de la nature ;
- Une force intérieure qui permet au croyant et au non-croyant de progresser ;



o *Qu'est-ce qui (dé)motive ta recherche de Dieu ?*

- *Ce qui la motive*

- Les questionnements de mes enfants ; les valeurs à leur transmettre ; la prière pour ma famille, mes proches, mes parents.
- Mon besoin de croire, d'être protégée, soutenue et écoutée ;
- Les traditions chrétiennes : Noël, Pâques, Ascension, Pentecôte... ;
- Les personnes que je côtoie dont le comportement me laisse croire que Dieu existe ;

- *Ce qui la démotive*

- J'ai du mal à définir la foi, à croire à quelque chose que je ne vois pas ; la difficulté de faire passer la foi ; le dogmatisme de l'Eglise ; les valeurs mondiales; le décalage de notre Eglise par rapport à la modernité de notre société; le monde dingue dans lequel nous vivons avec sa flopée d'occupations; la contrainte des horaires; mes proches partis trop tôt; les guerres, les injustices, les catastrophes naturelles ;
- Quand je ne sais que répondre aux appels de Vital d'être par exemple lectrice. Le tourbillon de ma vie trépidante m'empêche de m'engager, alors je zappe et je culpabilise ;

o *Comment Dieu se révèle-t-il à toi ?*



- Je sens sa présence dans la prière ; dans la vie de tous les jours : petits gestes, attentions, paroles réconfortantes, sourires venant de la famille, des amis, des proches, des inconnus ; dans le sourire de mes enfants ;
- Au travers de bonnes personnes qui partagent les valeurs de tolérance, de partage, d'entraide, d'ouverture, de respect ;

- Je vois Dieu en tout : les enfants, le soleil, la nature ...
 - Les situations qui se débloquent sont signes de l'œuvre de Dieu ;
 - Par les découvertes scientifiques ;
 - Dans mon mariage qui est un signe de l'Amour de Dieu ;
 - Dans les événements de la vie, y compris dans les moments difficiles et de doute ;
 - Dans l'eucharistie, la prière, le silence, sa Parole, le prochain, la beauté de la nature ;
 - Par des signes qui sont pour moi comme des plumes que nos anges gardiens déposent sur notre chemin ;
 - A travers des témoins convaincus et convaincants ;
- o *Aurais-tu envie de creuser ta relation avec Dieu ? Si oui, comment ?***
- Oui : en ménageant des moments de prière ; en transmettant les valeurs chrétiennes à mes enfants ;
 - Oui, mais je ne sais pas comment ;
 - En retrouvant de la sérénité dans ma vie très active, revenant souvent à moi-même ;
 - En ramenant de l'amour et de la joie dans les cœurs de ceux qui en ont besoin ;
 - En étant davantage croyant pratiquant ;



Bénédiction des animaux domestiques

Chers amis, c'est le **samedi 9 novembre prochain à 15h**, dans le parc de la cathédrale de Malmedy que cette année encore, nous allons bénir les animaux de compagnie. Veuillez en parler autour de vous et, pour tout renseignement, contacter Benoît Bodart au +32 497 575 118 ou via benoit.bodart@skynet.be. Un verre de vin chaud sera servi après la bénédiction !

Signes d'une présence de vie, les animaux de compagnie, ces êtres attachants et sensibles, font partie intégrante de la Toile du vivant. Pour certaines personnes, ils sont le seul compagnon de vie qui leur reste. Pour les enfants, ces animaux peuvent être une réelle thérapie tant ils apportent sérénité, sens de la responsabilité, tendresse... Sans oublier les animaux qui effectuent un service remarquable comme le chien d'aveugle, de police, de garde...

En effet, quand nous bénissons les animaux, c'est à Dieu, Créateur du monde animal, que nous rendons grâce en lui demandant de les protéger et de les fortifier.

Au sujet de l'homme doué d'intelligence, Dieu dit : « *Qu'il soit le maître des poissons de la mer, des oiseaux du ciel, des bestiaux, de toutes les bêtes sauvages et de toutes les bestioles* » (Gn 1, 26). Il l'établit non pas pour être l'exterminateur du règne animal, mais pour qu'il en soit le responsable et le gardien. C'est ce que Noé a fait en sauvant les animaux de la terre du chaos et de l'anéantissement total (Gn 7,1-10). Dans la vision prophétique d'Isaïe, c'est l'homme qui escorte les animaux et en prend soin (Is 11, 6).

Il est donc révolu le temps du complexe anthropocentrique qui considère l'être humain comme l'entité centrale de la création, qui jouit de tout pour son utilité et sa convenance. Cette prétention outrancière a justifié depuis des lustres son instinct de domination, d'appropriation de la planète, bref son obsession de se



croire supérieur aux autres éléments de la nature. Le pape François la fustige et prône plutôt une relation de réciprocité responsable entre l'être humain et la nature (*Laudato si'*, 67) où l'homme n'est plus le prédateur, mais le jardinier, l'intendant, le protecteur de la création. C'est toute une conversion du regard ! Tout étant lié dans la nature, en massacrant les animaux, l'homme se détruit lui-même. En les bénissant, il dit du bien (*benedicere*) de ces êtres tellement affectueux et s'engage à veiller sur eux.

Vital Nlandu votre curé-doyen

Collectes pour "Si tu savais ..." aux messes de novembre



Elles auront lieu à Bellevaux le 3/11, à Ligneuville le 10/11, à Xhoffraix le 17/11 et à Malmedy le week-end des 16 et 17/11.

Chers amis, c'est depuis 5 ans que notre bulletin mensuel "*Si tu savais...*" a été créé. Depuis lors, il voyage partout dans notre UP et même en dehors, dans les familles, les maisons de repos, les écoles, les hôpitaux, les prisons... Il fait le lien entre nos différentes communautés chrétiennes en informant de ce qui s'y vit, spécialement les horaires et les intentions des messes, les échos des paroisses (baptêmes, mariages, réunions des équipes, funérailles...), le contact avec vos prêtres, sans oublier ses articles de fond et sa rigolothérapie.

Le retour qui nous parvient est très stimulant, reconnaissant et valorisant. C'est un projet qui répond aux aspirations du terrain : les gens attendent sa parution à chaque fin du mois ; ils l'apprécient pour la qualité de son contenu, de sa présentation et la joie qu'il procure.

Cependant, nous l'avons signalé dès le début, "*Si tu savais ...*" ne survit que de votre générosité. Nous remercions de tout cœur celles et ceux qui le soutiennent financièrement.

Chaque mois, nous payons +/- 500 euros à l'imprimerie pour les 500 exemplaires que nous distribuons gratuitement (parfois plus à l'occasion des fêtes comme Noël, Pâques, les communions...).

Les collectes que nous organisons ont pour but de remédier à la vulnérabilité financière de ce beau projet d'information et d'évangélisation.

Pour rappel : N° de compte "Si tu savais..." BE32 0689 3302 1102.

Messe à la chapelle de Cligneval

Chers voisins, chers amis et amies de Sainte Catherine et de Saint Hubert, avec l'automne et le mois de novembre, revoilà le moment de fêter les deux Saints qui se trouvent dans notre Chapelle de Cligneval. Oui, c'est donc la fête de nos Vinâves de Falize !

Notre Curé-Doyen, Vital Nlandu, nous fait l'honneur de présider la messe que nous avons demandée en notre Chapelle,

le jeudi 28 novembre 2024 à 10 h.

Nous en profiterons pour féliciter et remercier Marguerite et Horst Weidich de s'être si bien occupé de notre Chapelle pendant des dizaines et des dizaines d'années ! Après la bénédiction, nous en profiterons pour prendre un apéro qui nous sera offert ! Venez nombreux à cette occasion unique dans l'année.



Steven Servais

Les confirmations de cette année

Par deux gestes sacramentels, à savoir l'imposition des mains qui appelle sur les confirmands la puissance de l'Esprit Saint pour qu'ils soient des témoins de l'Evangile ; et la chrismation qui signifie qu'ils sont imbibés, pénétrés d'onction divine, 20 jeunes de 12 ans de notre UP ont été confirmés le dimanche 20 octobre dernier en la cathédrale de Malmedy.

C'est le Vicaire Général, Eric de Beukelaer qui a présidé cette messe. Tout en les félicitant pour le parcours effectué, il a rappelé à toute l'assemblée que, comme le chocolat, l'Esprit Saint nous rend accros, passionnés du goût de Dieu.



Il est, ainsi que le souligne le pape François, notre boussole intérieure.

L'équipe pastorale dit encore merci aux animateurs qui ont accompagné nos jeunes en les éveillant à la foi dans le respect de leur rythme, en répondant à leurs questionnements et en rendant compte de l'espérance qui les habite.

Horaire des messes

En semaine

Cathédrale- chapelle de la Miséricorde

- **Matin 08h00** : tous les mardis et mercredis
- **Soir 18h00** : tous les jeudis et vendredis : 08/11 : MF
- **Chapelle de l'Ermitage** : messe les jeudis à 17h00

Maisons de repos

- **Saint Vincent de Paul- Xhoffraix** : vendredi 08/11 à 16h00 ; Albert Dandrifosse, Dfts fams Dandrifosse-Solheid, Ducombe-Dideberg, Servais-Rondeux ;
- **Aux Arcades – Malmedy** : jeudi 14/11 à 15h30 ;
- **Au Grand Fâ – Malmedy** : mercredi 20/11 à 16h00 ;

Week-ends et fêtes

Vendredi 1^{er} novembre : Fête de la Toussaint

- **Cathédrale : 10h30 messe** : Epx Gilles-Kruft et Bertrand-Gilles ; Thomas Paquay, son frère ; Hubert et Clotilde Remy-Paquay-Bragard et dfts fam. ; François et Mathilde Cornélis ; Jean-François, Geneviève et Pierre Choul ; Epx Adolphe et Emilie Jenchenne-Beaujean ; Epx Joseph et Irène Dombret-Thaon ; Winand Delhez ; Epx Sofia et Hubert Winnertz-Lenzen et fils Marco ; Joseph et Anna Mathonet-Meyer,fille Thérèse, petite-fille Danielle Schomus et prts dfts ; Joseph Meyer, prts dfts ; Jean Noël, épse Louise Dehottay et fille Frieda ; Epx Hubert Dehottay-Goffinet et enfts dfts ; Dfts fams Lecoq et Michels ; Bruno Lambert, prts Henri et Nelly Lambert-Defays, bx prts Félix et Thérèse Nadal ; Louis Lugentz, prts et bx-prts ; Jules et Paule Tholomé-Ducas ; Epx Robert et Olga Solheid-Dehottay ; Epx Bruno et Marthe Serexhe-Dehottay ; Remy Dehottay, prts et bx-prts ; Gilbert Blaise, dfts fam ; Epx Emile et Léa Heinen, Epx Albert et Jeannine Etienne ;

- Vêpres de la Toussaint et bénédiction des tombes au cimetière :
Belvaux à 14h00 ; Ligneuville et Xhoffraix à 15h00

Samedi 2 novembre : Commémoration des fidèles défunt

Cathédrale : 09h00 messe : Henri, Annie, Christine Libens ; Nicolas Feyen, Olga Henkes, dfts fams ; Edith Laurent-Marquet, dfts fam ; Christiane Gicart ; Joseph et Erika Mollers-Jung, Herbert, Aloys, Marianne ; Johann et Anna Reuter-Brüls, Hermann et Renate ; Epx Raffaele Muraca- Carmela Martello, Luigi De Biase; Epx Pietro et Angelina Muraca-Sicolo ; Epx Pasquale Muraca- Antonietta Giudice efts Raffaele et Maria Muraca ; Franssen Hubert-joseph ; Irène Dombret-Thaon ; Dfts fams Marly-Verkenne et Verkenne-Gazon ; Félix Jenchenne ;

Après la messe, bénédiction des tombes au cimetière.

Dimanche 03 novembre

- **Bellevaux : 09h00 messe : collecte pour notre revue « Si tu savais... »**
Epx Joseph Blaise-Frieda Margrève ; Joseph Margrève ; Jacqueline Blaise ; Marc Dumoulin et grds-prts ; Epx Zander-Noël,dfts fam ; Emile et Catherine Hugo-Nailis ; Léon Nailis, Anna Kohnen ; Epx Hugo-Bodarwé ; Epx Léonard Ledur, Ketty Heck, dfts fam. ;
- **Cathédrale : 10h30 messe** : Léon Messerich ; Epx Adolphe et Emilie Jenchenne-Beaujean, dfts fams ; Epx Joseph et Hélène Lemaire-Gerson ; Epx Joseph et Monique Schmitz-Magain ; Epx Hubert et Maria Jenchenne-Sody ; Epx Roger et Dobrila Poliart-Micin et dfts fam. ;

Samedi 09 novembre

- **Parc de la Cathédrale : 15h00 : Bénédiction des animaux de compagnie**
- **Cathédrale : 18h00 messe** : Ann Henri Michel, Vvts et dfts fam. ; Ann Hubert Gerson, Rosa Lemaire,Vvts et dfts fam ; Dfts fams Maréchal-Nicolet ; Georges Dosquet, Epx Louis et Marie-Pauline Dosquet-Servais, dfts fam. ;
- **Pont :18h00 : messe de la St Hubert**

Dimanche 10 novembre

- **Ligneuville : 10h00 messe de la Ste Cécile : collecte pour notre revue « Si tu savais... »** ; Denise et Nicolas Piront-Gillet ; Madeleine Warland-Piront ; Amélie Bastin ; Anne-Marie Servaty ; Henri Bastin et prts ; Epx Fernand et Emilie Blaise-Pequet ; Epx Charles et Anna Pirotte-Pequet, Lucien Pequet ;
- **Cathédrale : 10h30 messe** : 4^{ème} Ann Hilarine Cloos-Gestell ; Philippe Krings, prts et bx-prts ; Vvts et dfts fams Dideberg-Reusch ; Maria Querinjean ;

Lundi 11 novembre : Armistice

**Célébrations de l'Armistice : Xhoffraix à 10h00 ;
Cathédrale et Ligneuville à 11h00**

Vendredi 15 novembre : fête du Roi

Cathédrale : TE DEUM à 11h30

Samedi 16 novembre

Cathédrale : 18h00 messe : collecte pour notre revue « Si tu savais... » : Julianne Mostade et épX Marcel Schmitz, Roger Schmitz, Elie Dehottay, dfts fams ;

Dimanche 17 novembre

- Xhoffraix : 10h00 messe avec collecte pour notre revue « Si tu savais... » : MF; Jean Winbomont, prts et bx-prts; Jean et Angèle Simon-Kehl, prts et bx-prts; Alberte Servais-Blaise, prts et bx-prts; Epx Victor Bastin-Solheid, dfts fam. ; Irma et René Solheid-Giet, fils Freddy ; Angèle et Marcel Jérôme-Hansouille ; Anna et Rudy Giet-Willems ; Catherine et René Gérard-Dandrifosse, prts et bx-prts ;
- Cathédrale : 10h30 messe : collecte pour notre revue « Si tu savais... » : Epx Franz et Elise Laurent-Pauss ; Léon Messerich ; Epx Armand et Henriette Dombret-Meyer ; Epx Alphonse et Laure Thaon-Warland, dfst fams ; Vvts et dfts fams Warland-Hugo ;

Samedi 23 novembre

Cathédrale : 18h00 messe

Dimanche 24 novembre : fête du Christ-Roi

- Capucins en allemand : 10h30 messe : Léon Messerich ; Epx Servaty-Spoden ; Ann Epx Dandrifosse Péters et Péters-Carl ; Elvire Langer, Eltern und Schwiegereltern ; Marie-Louise Schoonbrood ;
- Cathédrale: 10h30 messe: Ann Epx Rodolphe et Anna Nemetz-Nailis, Etienne Nailis

Samedi 30 novembre

Cathédrale : 18h00 messe : Epx Adolphe et Emilie Jenchenne-Beaujean ; Epx Fernand et Louisa Dumoulin-Mullen, Vvts et dfts des fams ; Dfts fams Nelles-Servais et Lodomez-Lecoq ;

Echos de nos communautés chrétiennes

Adoration

- * **Bellevaux** : à l'église, le dimanche de 18h00 à 18h30.
- * **Ligneuville** : à l'église, le dimanche de 19h00 à 20h00.
- * **Bévercé** : à la chapelle, chapelet et adoration le mardi à 17h00
- * **Chôdes** : à la chapelle, le mercredi de 18h00 à 18h30.
- * **Burnenville** : à la chapelle, le mercredi de 19h00 à 19h30.

- * **Géromont** : à la chapelle, le jeudi de 18h00 à 18h30.
- * **Cathédrale** : le vendredi à 17h00.

Rosaire – Chapelet

- * **Ligneuville** : à l'église à 18h30, le dimanche et le mardi
- * **Malmedy, chapelle des malades** : chapelet prié **le lundi uniquement** à 14h00 (jusqu'en avril)

Groupes de prière

- * **Cathédrale** : Chapelle de la miséricorde : tous les lundis à 19h45
- * **Chôdes** : Prière des Mères tous les lundis à 20h00 chez Marie-Thérèse Dethier, Route d'Espérance, 47 Boussire.

Pastorale de la parole

- * **Jeudi 07 novembre** à 18h00 à Cligneval
- * **Vendredi 08 novembre** à 20h00 chez Clément Seffer
- * **Vendredi 08 novembre** à 20h00 chez Benoit et Anna Antoine
- * **Lundi 11 novembre** à 19h00 chez Nicole Piront
- * **Mardi 12 novembre** à 20h00 chez Ida Bosquet
- * **Mercredi 13 novembre** à 20h00 chez Guy et Anne-Marie Grodent
- * **Vendredi 15 novembre** à 20h00 chez Frédéric et Isabelle Lombet
- * **Mercredi 20 novembre** à 18h00 chez Jean et Elisabeth Hugo
- * **Jeudi 21 novembre** à 16h00 chez Herman et Monique Nelles
- * **Lundi 25 novembre** à 19h00 chez Charles Bindels- Lectio œcuménique à Xhoffraix
- * **Vendredi 29 novembre** à 20h00 chez Paul et Rosa Dumoulin

Partage d'évangile

Avec l'Abbé Etienne, le **mardi 05 novembre à 14h30** au presbytère

Chemin de croix

Ligneuville : Chemin de Croix le vendredi 08/11 à 14h30

Equipe pastorale

Presbytère de Malmedy : le mercredi 13 novembre à 9h30

Conseil d'Unité pastorale (CUP)

Caillou blanc : le lundi 04 novembre à 19h30

Equipe relais

Malmedy : lundi 18 novembre à 10h00

Xhoffraix : jeudi 21 novembre à 17h00 chez Jocelyne Lègat

Ligneuville : vendredi 22 novembre à 20h00

Equipe liturgique

Presbytère de Malmedy : mardi 19 novembre à 9h30

Baptêmes

Malmedy : dimanche 10 novembre à 14h30 baptême de :

- ARENDT-HENRARD Louis, fils de Jérémie et HENRARD Sarah
- BOURDOUX Célestin, fils de BOURDOUX Laura
- KOEP Olivia, fille de Fernando et de FEDOSOVA Ekaterina
- LIBER Georges, fils de Julien et de BOLAND Marine

Funérailles

Un jour, je m'en irai sans avoir tout dit, tout fait, tout compris, tout su et tout pu !

Je recommande à vos prières :

- * Monsieur Joseph ADAM, décédé à l'âge de 80 ans. La liturgie de ses funérailles a été célébrée le jeudi 26 septembre en la cathédrale.
- * Madame Noémie LOUIS, veuve de Benoît ALBERT, décédée à l'âge de 86 ans. La liturgie de ses funérailles a été célébrée le samedi 05 octobre en la cathédrale.
- * Madame Marie-Louise DENEFEE, veuve de Léon SCHOONBROOD, décédée à l'âge de 94 ans. La liturgie de ses funérailles a été célébrée le vendredi 18 octobre en la cathédrale.

Autres informations

→ Contacts avec le secrétariat

Rue Jules Steinbach 3. 4960 Malmedy : Tél 080/33 00 26
secretariatmalmedy@gmail.com ou upmalmedy@gmail.com

Heures d'ouverture à respecter :

Lundi : de 10h00 à 12h00. Mercredi : de 10h00 à 12h00 et de 15h00 à 18h00. Vendredi : de 09h00 à 12h00.

→ Contact avec vos prêtres et diacre

- Abbé Vital Nlandu Balenda, curé-doyen :

✉ Rue Jules Steinbach 3. 4960 Malmedy.
☎ 080/40 09 50. ☎ 0495/57 16 48. ✉ vitalnlandu@gmail.com

- Abbé Yves Tchoumoudi, vicaire :

✉ Rue Jules Steinbach 3. 4960 Malmedy
☎ 080/32 97 91. ☎ 0485/27 32 31. ✉ semmyves@yahoo.fr

- Abbé René Rouschop, prêtre auxiliaire :

✉ Rue saint-Hilaire 13. 4960 Malmedy.
☎ 080/51 03 43. ☎ 0475/81 95 30. ✉ renerouschop@gmail.com

- Abbé Etienne Van Den Peereboom, retraité

✉ Rue Abbé Peters 57/8. 4960 Malmedy.
☎ 080/51 09 58. ☎ 0499/ 19 71 21. ✉ vdp.etienne@belgacom.net

→ Autres adresses e-mail importantes

Notre site : upmalmedy.com

Notre bulletin d'information : situsavais.malmedy@gmail.com

Rigolothérapie

Chaque jour, prends le temps de rire. Rire est le remède anti-stress par excellence !

*Un jeune vient juste d'obtenir son permis de conduire

Il demande à son père s'ils pouvaient discuter ensemble de l'utilisation de la voiture familiale... Son père lui propose alors le marché suivant :

- *Tu améliores ton rendement scolaire, tu étudies la Bible et tu te fais couper les cheveux. Ensuite, nous parlerons de la voiture.*

Un mois plus tard, le garçon revient à charge et le père ne tarde pas à prendre parole

- *Mon fils, je suis fier de toi. Ça va beaucoup mieux à l'école ; tu t'es concentré sur la Bible plus que je ne l'aurais cru, mais tu ne t'es pas fait couper les cheveux.*

Le jeune réplique :

- *Tu sais, papa, j'ai réfléchi à cela ... Noé avait les cheveux longs ... Samson avait les cheveux longs ... Moïse avait les cheveux longs ... et Jésus avait les cheveux longs.*

Et du tac au tac, le père répond : - "Et ils se déplaçaient tous à pied !"

* Coup de téléphone à la police

- Allo. La police ?
- Oui.
- Des voleurs m'ont attaqué
- Combien de voleurs ?
- Sept.
- Tu as dit ?
- J'ai dit sept.
- Dix-sept ?
- Mais non ; sans dix ; sept !
- Cent dix- sept ?
- Mais non, sept sans dix.
- Comment, sept cent dix ?
- Mais non, sept, sans dix ; sept !
- C'est trop. Sept cent dix-sept voleurs !
- Non ! Non ! J'ai dit : sept, sans dix, sept !
- Oh là là ! Dix-sept cent dix-sept voleurs !
- Bon, laissez tomber...



* Patron, vous vous êtes trompé !

- Il y a 100 € de moins sur mon salaire !
- Le mois dernier, j'ai mis 100 de plus et tu n'as rien dit !
- Justement, une erreur, je tolère, mais deux, faut pas pousser !

Leçon de la nature : le papayer dit "arbre à melons"



"La nature est un professeur universel et sûr pour celui qui l'observe ! "

Carlo Goldoni



Le papayer est un petit arbre fruitier tropical cultivé pour son fruit comestible et savoureux, la papaye. Sa durée de vie est courte, elle varie entre 3 à 5 ans. De 5 à 6 m de hauteur en milieu naturel, son tronc creux mesure +/- 20 cm de diamètre. Vert ou mûr, son fruit renferme des vertus thérapeutiques avérées.

Le papayer est tout frêle, tenu comme un roseau, mais tellement fécond ! Il est souvent courbé sous le poids de ses nombreuses et grosses papayes.

Comme « l'arbre à melons », notre faiblesse peut être un vivier de grâces !

*Cet outil d'évangélisation et d'information ne survit que de vos dons !
Merci de soutenir ce projet en versant votre participation au n° de compte
« Si tu savais... » BE32 0689 3302 1102.*